

目前に迫った参議院選挙【6月22日公示—7月10日投票】 『治安維持法国賠同盟』の核心が問われる 重大な国政選挙です!!

あべての「国賠回観」
不屈読者 の皆さん

目前の参議院選挙は、「国賠同盟の存在」と「歴史の選択」を問われる極めて重大な選挙戦となっています。

その一つは、昨年の衆議院選挙で、自民党・公明党・維新の会、それに国民民主党まで加わった「改憲勢力」は、衆議院の三分の2を超す議席を獲得したことから、「戦争する国づくり」の出発点として、①憲法九条に、自衛隊を書き込むこと、②ヒットラーが独裁政治に活用した「ワイメール憲法48条」と同じ、「緊急事態条項」を憲法に加えることを目指し、参議院でも3分の2以上の議席獲得へ総力を挙げています。そのためには、「労働組合」と称している「連合」も最大限に引き込んで、

『市民と野党の共闘』の批判と分断に血道をあげており、極めて異常な事態が進行していると言わざるを得ません。

二つ目には、ロシアのブリ

チンによる、明確に国際法に違反する「ウクライナへの残虐な侵略戦争」を最大限に活用して、一気に「日本の軍備拡大」の道を突き進もうとしていることです。安倍・前首相や維新の会の『核兵器・共有論』などは論外としても、改憲各政党こそつて防衛費増額を主張し、立憲民主党までも「防衛費増額の議論すべき」と表明、しかも「軍事費の増額は、参議院選挙の争点

に中央の立憲野党の代表が確認した ▽平和国家実現と発展 ▽暮らしと命を守るためにの政策の拡充 ▽気候変動対策の強化とエネルギー転換の推進 ▽平等と人権保障の徹底の4項目で、この政策を旗印に、市民連合は全力でがんばりたい」と、語りました。

市民と野党の共闘を確認

「市民連合」代表は、「この政策要望書は5月9

「市民と野党の共闘で政治を変える市民連合みやぎ」は6日、仙台市内で日本共産党県委員会、立憲民主党県連それぞれと「参院選における野党に対する市民連合の政策要望書」に合意し、7月の参院選を市民と野党の共闘でたたかうことを確認しました。

日に中央の立憲野党の代表が確認した ▽平和国家実現と発展 ▽暮らしと命を守るためにの政策の拡充 ▽気候変動対策の強化とエネルギー転換の推進 ▽平等と人権保障の徹底の4項目で、この政策を旗印に、市民連合は全力でがんばりたい」と、語りました。



No.576号付録
宮城版No.398
2022年6月

治安維持法犠牲者
国家賠償要求同盟
宮城県本部

980-0022
仙台市青葉区五橋
1-5-13
県労連会館3F
国民救援会気付
☎ 022-222-6458

とはしない」と、いそつて主張しています。しかし

TBCラジオの番組などでも、各党が「軍事費の増額を争点にしない」と言っている以上、「いま本当に軍事費の増額に反対を明確にしているのは共産党しかな

ども総動員して、数千・数百万の人民を死に追いやる、愚かなアジア・太平洋戦争に突入したのです。国政や

相を追及した質問を報道。TBCラジオの番組などで、各党が「軍事費の増額を争点にしない」と言っている以上、「いま本当に軍事費の増額に反対を明確にしているのは共産党しかな

い形になつていて」とのコメントを報道しています。

極めて重要なマスコミ報道と言わざるを得ません。

予算委における小池晃議員の質問で、「岸田首相が日本会議で『防衛費の相当な増額』を表明した事は、日本を『軍事対軍事』の危険な悪循環に引き込むだけではなく、暮らしを押しつぶすものだ」と厳しく批判し、「『相当の増額』と言うなら、財源は社会保障などの削減か、増税か、国債発行で賄うのか。この三つの選択肢しかない」と、岸田首

相とその補完勢力は明らかに「憲法改悪」「軍事大國化」「国民生活破壊」へ

の『大政翼賛政治』への道を突き進んでいると言わざるを得ません。戦前は、この同じ道を歩むために、「治安維持法」を制定し、共産主義者・自由民権者・創価学会などの宗教者などを戦争に反対する諸国民をこ

とになった。「国賠同盟の支部を作りたいので。入会するにはどうすればいいのか。」という話でした。相談会の日程が決まれば必要な方に参加してもらうこと。入会申し込み書に記入して送つてもらうことにしました。一気に話が進んでいました。久しぶりの若柳の面々と会い、新たな力を得たと、横田会長は話しています。

改悪」「軍事費拡大」に反対し、「新自由主義による物価高騰と不安定雇用の解消」を求めて頑張る、「市民と野党の共闘候補」を一人でも多く当選させ、「改憲勢力3分の2」を断じて許さない戦いが求められています。

でも過言ではない事態を打

てるが、今、歴史的にも重要な

各政党間で事実上推進され

ている、共産党排除!!『第

三のレッド・ページ』と言つ

ても過言ではない事態を打

てるが、今、歴史的にも重要な

各政党間で事実上推進され

ている、共産党排除!!『第

三のレッド・ページ』と言つ</

女性部・仙台支部学習会 第2弾
「日本近現代史を読む」21

女性部・仙台支部
第21回近現代史学習会
第16章「中國戦線の日本軍：日中戦争とアジア・太平洋戦争」

5月は、9名の参加。レポーターは鈴木栄太郎さん。日本は中国への侵略戦争を継続するために、その中止を求めるアメリカとの戦争を決意、日中戦争とアジア・太平洋戦争は連続性のあるものであること、アメリカとの戦争になることを予測して資源を確保するために南進、太平洋戦争というがアジア・太平洋戦争というのが正しい。日本は当初

の作戦計画どおり、東南アジアの地域を占領した。この間中国戦線の日本軍は、中国の民族的抗戦にあり、南方戦線への兵力を集中させることができなかつた。中国戦線では、長期持久体制に入つており、「三光作戦」での徹底した「殲滅（ジンメツ）作戦」を繰り返した。そのことは中国国民党の抗日意識を搔き立て、共産党軍に対する支持が拡大する皮肉な結果となつた。戦争犯罪の背景には、日本人の中国人に対する優越感や蔑視意識、上官の命令への絶対服従の強要、人間性や人格を否定された軍隊教育の非人間性や抑圧構造も問題としてある。「私的制裁」「刺殺訓練」により兵士の持つ人間的愛情をそぎ落とし、より立場の弱い人

間：中国の民衆や捕虜に暴力としてむけられた。「糧株戦」といつて、食料を現地調達することが求められ地調達これが急速に進んだ。

ロシアのウクライナ侵略でも、ロシア兵による蛮行（ジンメツ）作戦」を繰り返した。そのことは中国国民党の抗日意識を搔き立て、共産党軍に対する支持が拡大する皮肉な結果となつた。戦時、日米の国力の差は、国民総生産ではアメリカは日本の11・83倍であった。戦費は戦争の開始から終結までを一会计年度とする特別会計で、军事秘密を理由に大蔵省の審査も不十分にし、戦費を賄うための臨時軍事費は戦争の開始から終結までを行われないし、議会でも予算の細目が示されないまま原案が可決。日中戦争以降の臨戦費の追加予算は敗戦までに12回、そのうちアラブ戦争（文責：小野）

（文責：小野）

次回は、7月18日（月）仙台サポゼン研修室2にて第17章「大東亜共榮圏とうスローガンの下で」を学習しました

パンフレット
「高橋とみ子不屈の青春」を読むために
…若干の資料…

治安維持法犠牲者数について
パンフレット34ページに、
治安維持法国賠同盟は…
拷問によって死に追いやられた者80名以上、虐待や病気などによる獄死1617名、逮捕者は数十万人と発表しています。

国倍同盟が、公表してきた犠牲者数は、国民救援会が1956年にまとめた「開放のいしづえ」によると、1948年の第1回から56年の第9

回まで、治安維持法の犠牲者として「開放運動無名戦士墓」に合葬された人は1682名となっています。

パンフの数字は、同盟創立25年（1993年）に向けた調査し公表したものです。

この間、都道府県本部が独自に「犠牲者名簿」を作成しています。中央本部は2010年代に入り、地方組織が築いたこの貴重な成果をもとに「弾圧犠牲者を人名で確定する」共同作業をすすめました。

その結果、「合葬者」1682人のうち、特定でき

た虐殺者65人、特定でき

た獄死者114人、その他

の不明な獄死者1503人となりました。この「15

回まで、治安維持法の犠牲者として「開放運動無名戦士墓」に合葬された人は1682名となっています。

パンフの数字は、同盟創立25年（1993年）に向けた調査し公表したものです。

田花岡事件殉難者416名

「獄死」と判断できない例も含まれており、また他にも判明しました。

国倍同盟は、「虐殺」

03人」については、検討することにして、国賠同盟では、今後、使わない事になりました。

その後、これには、「秋田花岡事件殉難者416名」も含まれており、また他に「獄死」と判断できない例も判明しました。

国倍同盟は、「虐殺」

「獄死者」すべての氏名を公表して調査を継続します。

（パンフ「獄死者」「虐殺」機関誌「治安維持法と現代No.34」）

治安維持法下の弾圧犠牲者数（2015年調）

A	拷問による虐殺者	93
B	服役中・未決交流中の獄死者	128
C	服役・未決拘留による発病で出獄・釈放後に死亡（準獄死者）	208
D	弾圧・周囲の圧力で自死	25
E	宗教弾圧で虐殺・獄死・準獄死	60
F	検挙者数	68274
G	起訴者数（送局者）	6550
H	起訴猶予	7316
	検束・拘禁者数	数10万人

—9・11事件」で署に留置され、後に県北の中新田署に移送されます。逮捕から一ヶ月後、黙秘を貢いたとみ子は、激しい拷問により絶命。25歳でした。

横田さんは「警察の発表は自殺でしたが、『全身が紫色に腫れ上がり、



▼この時のなかにし氏は、全身をガンに侵されて闘病中であつた。その彼が行つたこと。「みんなで泣こうじゃないか」と訴えた。赤児が最初に発する言葉は「泣き声」である。これはだれにでも出来る。涙き続けて戦争したがつている「大人」を困らせてやつづけてやろう。平和しか知らない青年は、平和のために、泣かねばならない。

は宮城県第二高等女学校卒業後、尚絅女学校高等科に進学。社会運動家・伊藤千代子も在学していた「尚絅」は女子社会科学研究会の拠点でした。

殺されたのだなどと直感した』という医師の証言があります」と話します。国賠同盟・宮城県本部は、毎年11月に追悼墓前祭を主催しています。

續集後言

▼次ページの、なかにし礼氏の「泣きながら抵抗を始めよ!」は、「不屈」に2度目の掲載である。

野球のニュースを聞く様な「ゲーム感覚」に落ちて来るような気がする。ラジオから遅れて、翌日の新聞で学習し、気持ちを改める。「ヒトが殺されているのだ」というの緊張と、行動が求められる。▼暑かつたり寒かつたり、よく分からない日が続く。熱中症には注意してガンバロー。

▼今度の参議院選挙は「戦争か平和か」を選択する選挙戦でもある。そのためには、参議院の議席の3分の2を戦争勢力に与えてはならない。宮城選挙区では、日本共産党と立憲民主党が統一候補で。そして、比例候補でたたかう。80年近く守り続けた平和の国を次の世代にこのまま引き継ごうではないか。▼連日、定時のニュースで「ウクライナ情勢」が流れてくる。



「五日市憲法」草案の碑

ツルシの
ひざり探訪

起草者・活動家しのぶ

案内まで訪れたのは、青葉区北山にある資福寺です。この古刹に自由民権思想家・千葉卓三郎（1852～83年）の墓があります。

アジサイ寺として親しまれてい
る、資福寺の境内にある「千葉卓
三郎記念碑」

「五日市憲法草案」です。東京経済大学・色川大吉教授と学生が、旧家の土蔵から発見したのは1968年。

204条におよぶ条文は、現憲法の源流と評されるほど民主的です。79年11月、草案が作成された五日市町、卓三郎の生地・栗原市志波姫町、墓地がある仙台市に記念碑がほぼ同時に建立されました。「3か所の記念碑には、五日市憲法草案から抜粋した6つの条文を刻んだ銅板がはめ込まれて

いきます。記念碑建立運動
のきっかけは、仙台市在
住の元高校教師や郷土史
家の発案でした」と横田
さん。その碑のひとつが
資福寺観音堂の脇にあり
ます。



**ロシアはウクライナから撤退せよ
憲法9条は日本の宝 日本を戦争する国にさせない！**

**平和の申し子たちへ！
泣きながら抵抗を始めよう
なかにし礼**

二〇一四年七月一日火曜日
集団的自衛権が閣議決定された
この日日本の誇るべき
たつた一つの宝物
平和憲法は粉碎された
つまり君たち若者もまた
圧殺されたのである
こんな憲法違反にたいして
最高裁はなんの文句も言わない
かくして君たちの日本は
その長い歴史の中の
どんな時代よりも禍々（まがまが）しい
暗黒時代へともどりていく
そしてまたあの
醜悪と愚劣 残酷と恐怖の
戦争が始まるだの！
ああ 若き友たちよ！
巨大な歯車がひとたびぐいっと
回りはじめたら最後

若き友たちよ！
君は戦場に行つてはならない
なぜなら君は戦争にむいてないからだ
世界史上類例のない
六十九年間も平和がつづいた
理想の国に生まれたんだもの
平和しか知らないんだ
平和こそが君の故郷であり
生活であり存在理由なんだ
平和ぼけ？なんとでも言わしておけ
戦争なんか真つ平ごめんだ
人殺しどこか喧嘩もしたくない
たとえ国家といえども
俺の人生にかまわないでくれ
俺は臆病なんだ
俺は弱虫なんだ

君もその中に巻き込まれる
いやがおうでも巻き込まれる
しかし俺は平和が好きなんだ
しかし君に戦う理由などあるのか
國のため？大義のため？
そんなもののために
君は銃で人を狙えるのか
君は銃剣で人を刺せるのか
君は人々の上に爆弾を落とせるのか

卑怯者？ そつかもしない
いやがおうでも巻き込まれる
しかし俺は平和が好きなんだ
それのどこが悪い
弱くあることも
勇気のいることなんだぜ
そう言つて胸をはれば
なにか清々しい風が吹くじゃないか
怖れるものはなにもない

（初出「毎日新聞」夕刊
2014年7月10日）



劇映画『わが青春つきるとも—伊藤千代子の生涯』

宮城県上映実行委員会ニュースNO.8 2022年5月15日

発行・劇映画「伊藤千代子の生涯」宮城県上映実行委員会(連絡窓口・小野ともみ 090-4312-1418)
連絡所・治安維持法同盟県本部(仙台市青葉区五橋 1-5-13 県労連会館 3F、022-222-6458)

「5・12みやぎ試写会」で大きな感動?…いよいよ、全県各地の上映会へ!!

“自由と平和”

千代子の「不屈のたたかい」に学び

参議院選挙を勝ち抜く、確かな力に!

6月中の上映日程・会場です…

6月8日(水) 仙台市福祉プラザ・ふれあいホール

① 10:30~ ② 14:00~

6月11日(土) 塩釜市・遊ホール

① 10:00~ ② 14:00~

6月12日(日) 塩釜市・遊ホール

① 10:00~ ② 14:00~

6月17日(金) 仙台市福祉プラザ・ふれあいホール

① 10:30~ ② 14:00~ ③ 18:30~

6月18日(土) 宮城野区文化センター・シアターホール

① 10:00~ ② 14:00~

* 8月以降で確定している日程は、以下の通りです。

8月7日(日) 石巻市・まきアート

8月20日(土) 仙台市青年文化センター・エッグホール

8月25日(木) 仙台市太白区文化センター・楽楽樂ホール

10月23日(日) 大崎市・パレットおおさき

尚、仙南・栗原・登米ブロック等においても、上映を検討中です。

《注》『宮城版・製作協力券(1,000円)』と、新たに普及している『入場整理券(1,100円、若者券500円)』は、全県いずれの会場でも有効ですので、活用ください。



「わが青春尽きるとも～伊藤千代子の生涯」を鑑賞して ふなやま由美

絶対主義的天皇制と侵略戦争に突き進む暗黒の時代。治安維持法下の国家権力による暴力・特高警察の苛烈で残酷な弾圧に節を曲げずに闘いぬいた伊藤千代子の24年の生涯に胸を撃たれます。社会変革の理論を身につけ、主権在民、男女同権と平等、貧しさや苦しみのない社会をつくりたいと心の底から渴望し未来を信じたからではないでしょうか。「ここに主権が国民に存することを宣言し、この憲法を確定する」…もしも千代子が生きて、この日本国憲法を手にしたら歓喜に震えたに違いありません。あなたにこの憲法を見せたかった。今を生きる私たちは、千代子をはじめ日本共産党の先輩たちが命がけで戦い勝ち取った自由と平和、民主主義を守り、歴史のバトンを後世に引き継ぐ役割があります。映画の中で女性たちが権利を求める立ち上がるシーンがあります。その瞳の輝きに、希望を見出しました。この映画を観ずして、日本共産党創立100年は語れないと感じました。(2022年5月)

県試写会へ桂監督も来仙、183名参加し、感想は“感動の渦”

「伊藤千代子の24才2ヶ月のいのち……

=色麻町のクリスチャン=

それはひと粒の麦がまかれ、多くの実が稔った証としてみました」

71枚のアンケートの一部を紹介します：

【70代、青葉区】「千代子さんの命、本当にもつたないなかった!! どんなに変節を求められても、人の心は変える事は出来ない…と、強く訴える作品でした。プーチンに見てもらいたいね」

【70代、色麻町】「24才2ヶ月のいのちを限りなく使い、それはひと粒の麦がまかれ、多くの実が稔った証としてみました。私はクリスチャンです。神から授けられたいの

戦争する国づくりさせぬよう



宮城・塩釜

映画「伊藤千代子の生涯」試写会
24日、県内初の試写会
伊藤千代子の誕生日
（桂三郎監督）の宮城県
で初となる試写会が24日、
塩釜市でありました。
伊藤千代子（1905～
29年）は、天皇絶対の政治
のもので日本共産員として
侵略戦争に反対し、特高
警察による拷問の末に24歳
の若さで亡くなりました。
試写会を開いた沿岸維持
法擁護者国家賠償要求同盟
・塩釜支部の五島行男支部
長が開会挨拶。宮城
県の尚圓（じょうえん）女
校（当時）の千代子の後

映画「わが青春つきまと
も伊藤千代子の生涯」と宮城県のかかわりを脱
明。6月11～12両日の同市
での本上院の成功に向けて
「戦争する國づくりに進む
動きが強まる中、沿岸維持
法時代の暗黒政治を繰り返
させないためにも、この作
品をおおいに広めましょう」と呼びかけました。

試写会後、参加者から
「現在の情勢と重なる部分
が多く、多くの方に見ても
らいに『歴史を戻さん
ために私を頼りたい』
など感想が寄せられまし
た」

(4月26日赤旗記事・転載)↑

ちをこのように使い切った伊藤千代子像は、
肉なるいのちは絶えても、心のいのちは何時
までも燃えつづけているので
す。ありがとうございました。』

【60代、若林区】「やはり、こういう生き方をさ
れてきた方々の事を、沢山取り上げ
て、色々な媒体で残していくって欲しい
と思いました。大変良かったです。」

【70代、宮城野区】「女性の真の強を感じました。一女性として、今後も自分自身を見つめていきたいと思いました。多くの人に伝わるよう、広く宣伝してよいと思います。」

【70代、泉区】「ゴウモンのひどさ、すさまじさ。公権力の横暴、弾圧のひどさ。こんな非人道的なことがあったのだ。主権在民を主張する強さ、すごい。」

【50代、青葉区】「強い意志を持つことが大切だけど死にたくはないと思いました。」

【70代、太白区】「券を売る力、燃えてきた。」

2022年5月号 月刊不屈付録（毎月15日発行）1989年5月8日第3種郵便物認可

宮城野区、青葉区
ワタナベ・コウさん
講演会

まんが「伊藤千代子の青春」の著者で、「針しご」と
インストラクターの、ワタナベ・コウさんの講演会を、
宮城野・青葉各区実行委員会の主催で、7日、宮城野
区中央市民センター第3会場で、8日、旧県民会館で、開催しました。宮城野区は53人、青葉区は76人が参加しました。

講室で、8日、旧県民会館で、開催しました。宮城野区は53人、青葉区は76人が参加しました。

まんが「伊藤千代子の青春」の画像と
「まんが」作成に
使用した当時の写
真や資料などをス
クリーンに映して、
劇映画「我が青春
につくるとも」の
「千代子像」につ
いて、講演しまし
た。

では、まんが「伊藤千代子の青春」の画像と
「まんが」作成に
使用した当時の写
真や資料などをス
クリーンに映して、
劇映画「我が青春
につくるとも」の
「千代子像」につ
いて、講演しまし
た。

日本共産党との出会い
40歳まで選挙の投票に行
かなかつた私ですが、「し
りとは分からなかつ
た。」

ドは、平塚らいぢよ
うは、和装か洋装
であつたか、當時
の写真でははつき
りとは分からなかつ
た。

作成のエピソー
ドは、平塚らいぢよ
うは、和装か洋装
であつたか、當時
の写真でははつき
りとは分からなかつ
た。

日本共産党との出会い
40歳まで選挙の投票に行
かなかつた私ですが、「し
りとは分からなかつ
た。

会場からの質問に応えて、
介されました。

日本共産党との活動が紹
介されました。

日本共産党との出会い
40歳まで選挙の投票に行
かなかつた私ですが、「し
りとは分からなかつ
た。

最近は、漫画家と言われ
ていますが、実は「針しご」と
が本業です。N.H.K.・Eテ
レの「針しごと講座」に出
演してました。メディアに
は多く出演してたのですが、
民主的な発言をするのは最
近のことなので、知らない
方が多いと思います。

連れ合いのツルシ・カズ
ヒロ氏は、小牛田町出身で
古川高校卒業です。今日は、
仙台の街の散歩をふたりで
楽しめました。

(国賠同盟機関紙「不屈」宮城版5月号記事・転載)↑